

Creen que SHCP exageró 'boquete' (El Reforma 03/02/10)

Creen que SHCP exageró 'boquete' (El Reforma 03/02/10) En julio de 2009, Carstens estimó que los ingresos públicos serían menores a los de la LIF, por 480 mil 100 millones de pesos. Foto: Archivo Los ingresos públicos totales de 2009 fueron 24 mil 304 millones de pesos superiores a los de la Ley de Ingresos de la Federación Ernesto Sarabia y Arturo Rivero Ciudad de México (3 febrero 2010).- Ni boquete, ni faltante. Los ingresos públicos en 2009 fueron superiores a lo que había previsto Hacienda, por lo que analistas coincidieron en que la autoridad sobredimensionó un posible hoyo fiscal, para negociar en mejores condiciones el paquete económico y la reforma tributaria 2010. A partir de julio de 2009, el entonces secretario de Hacienda, Agustín Carstens, estimó que los ingresos presupuestarios serían menores a los de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) por 480 mil 100 millones de pesos. Ése, según Carstens, era el tamaño del boquete. Sin embargo, al final, los ingresos públicos totales de 2009 fueron 24 mil 304 millones pesos superiores a los de la LIF. Jorge Romero, ex director ejecutivo de Fundar, Centro de Análisis e Investigación, consideró que el 'boquete fiscal' argumentado por Carstens fue un mecanismo de presión para aumentar y crear nuevos impuestos. "Hacienda administra la información prospectiva para avanzar en su agenda e intereses en la discusión del Congreso de la Unión", afirmó el experto. A pesar de la crisis económica, en 2009 los ingresos no petroleros de México fueron superiores a lo programado, contra una reducción prevista por Hacienda, comentó Alfredo Coutiño, director de Moody's Economy.com para América Latina. A este hecho contribuyeron las coberturas petroleras y el remanente de operación del Banco de México. Según Hacienda, el 'boquete fiscal' resultó menor porque no se consideró el repunte en algunos indicadores económicos, así como la recuperación de los precios del petróleo en la segunda mitad del año. Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de Hacienda, señaló que aunque se había previsto un faltante superior a los 480 mil millones de pesos, en realidad fue por 300 mil millones y se cubrió con los ingresos no recurrentes, para resultar un saldo positivo por 24 mil millones de pesos. Por otra parte, los analistas recordaron que en una comparecencia ante diputados, el 15 de septiembre de 2009, Carstens adelantó que en 2010 se tendrá un faltante de ingresos por 370 mil millones de pesos. Tras las negociaciones en el Congreso y ante la panorámica del 'boquete fiscal', se aprobaron más impuestos. La tasa general del IVA subió a 16, desde un 15 por ciento; la tasa máxima de ISR a 30, desde un 28 por ciento y el Impuesto sobre Depósitos en Efectivo pasó del 2 al 3 por ciento. Además, se aprobó un nuevo impuesto a las telecomunicaciones de 3 por ciento y un alza del IEPS a cerveza y bebidas alcohólicas. También se descongelaron los precios públicos y desde diciembre comenzaron nuevamente aumentos en las gasolinas, el diesel y el gas LP.